

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Prozess

**Sécurité de l'approvisionnement en électricité. Feuille de route (Po.
22.3708)**

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Zumofen, Guillaume

Bevorzugte Zitierweise

Zumofen, Guillaume 2025. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Sécurité de l'approvisionnement en électricité. Feuille de route (Po. 22.3708), 2024*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern.
www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 20.07.2025.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Infrastruktur und Lebensraum	1
Energie	1
Energiepolitik	1

Abkürzungsverzeichnis

EnG	Energiegesetz
StromVG	Stromversorgungsgesetz
LVG	Landesversorgungsgesetz
GATE	Bundesgesetz über die Aufsicht und Transparenz in den Energiegrosshandelsmärkten

LEne	Loi sur l'énergie
LApEI	Loi sur l'approvisionnement en électricité
LAP	Loi sur l'approvisionnement du pays
LSTE	Loi fédérale sur la surveillance et la transparence des marchés de gros de l'énergie

Allgemeine Chronik

Infrastruktur und Lebensraum

Energie

Energiepolitik

POSTULAT
DATUM: 11.06.2024
GUILLAUME ZUMOFEN

Le groupe Vert'libéral a déposé, en juin 2022, un postulat qui charge le Conseil fédéral d'**élaborer une feuille de route pour sécuriser l'approvisionnement électrique en Suisse** à court, moyen et long terme. Selon les vert'libéraux, il est impératif d'ordonner la discussion en clarifiant notamment le rôle de tous les acteurs. Le postulat précise que le rapport du gouvernement doit prendre en compte non seulement la production d'électricité, mais également l'efficacité et la réduction de la consommation électrique, évaluant notamment le potentiel et le coût prévisionnel de chaque technologie.

Lors des débats dans l'hémicycle, la députée Barbara Schaffner (pvl, ZH), au nom du groupe Vert'libéral, a rappelé la nécessité de sécuriser l'approvisionnement énergétique en Suisse. D'après elle, les deux derniers hivers, plutôt doux, sont un trompe l'oeil dont il faut se méfier. Afin de cristalliser la nécessité d'une feuille de route, la députée zurichoise a mis en avant les multiples orientations et enjeux de la politique énergétique, citant notamment la hausse des prix de l'énergie, l'initiative populaire «De l'électricité pour tous en tout temps (Stop au blackout)», le Solar-express, l'acte modificateur unique (21.047), l'accélération des procédures d'autorisation et de construction pour la production d'énergie renouvelable, ou encore le postulat sur la construction et l'exploitation de centrales nucléaires en Suisse (23.4152). Ainsi, face à cette diversité, le groupe Vert'libéral recommande la rédaction d'une feuille de route afin que la Suisse reste sur le bon chemin.

Dans sa réponse, le Conseil fédéral a également cité les différentes lois qui encadrent la politique énergétique helvétique. Il a par exemple cité la loi sur l'énergie (LEne), la loi sur l'approvisionnement en électricité (LApEI), la loi relative à un approvisionnement en électricité sûr reposant sur des énergies renouvelables (21.047) ou encore la loi sur l'approvisionnement du pays (LAP).

Dans les détails, le ministre de l'énergie, Albert Rösti, a précisé qu'à court-terme, les centrales de réserves et la réserve hydroélectrique répondaient aux attentes du postulat, et qu'à moyen-terme, l'adoption par le peuple de l'acte modificateur unique, la loi fédérale sur la surveillance et la transparence des marchés de gros de l'énergie (LSTE) et la modification de la LEne pour accélérer les procédures d'autorisation pour les projets d'installations éoliennes, solaires et hydrauliques (23.051) assureraient la sécurité d'approvisionnement.

Au final, les arguments du conseiller fédéral Rösti n'ont pas fait mouche. Le **postulat** a été **adopté** par 130 voix contre 65 à la **chambre du peuple**. Seul l'UDC a refusé le postulat.¹

1) BO CN, 2024, p. 1170 s.